



お茶香るまち

No.218

さやま 議会だより

令和5年8月



議員体験・未来を語ろう

5月臨時会・6月定例会

議案質疑、正副議長の挨拶、採決結果	_____	2-3
委員会紹介	_____	4-5
一般質問(18人)	_____	6-14
議員紹介	_____	15

市議会に関する情報は、ホームページも併せてご覧ください。

狭山市議会 検索



議会だよりは定例会(年4回)終了後に発行します

低所得の子育て世帯支援事業を承認

5月臨時会
5月11日

第1回臨時会では、一般会計補正予算(第2号)「など、9議案が市長から提出され、議長を除く21人の議員で採決した結果、原案のとおり総員で可決・同意・承認しました。また、議長、副議長、常任委員などを新たに選出しました。



笹本英輔副議長・三浦和也議長

議長・副議長 就任あいさつ

このたび議員各位のご推挙を賜り、議長・副議長の大任を拝しました。さて、新型コロナウイルス感染症の分類が5類となり、今後は、経済の再生・成長に向けた取り組みが重要となります。さらには、市民の命

と暮らしを守るため、物価高騰対策などの取り組みも喫緊の課題であります。市議会ではこのような課題に対応すべく、議会機能を最大限に発揮し、市民生活の向上に努めてまいります。また、近年、情報化の進展によって、市民生活の利便性の向上や行政事務の効率化を進める重要性がますます大きくなってきています。から、こうしたDXに対応すべく、デジタル化による議会の効率化や機能向上にも取り組んでまいります。今後も、二元代表制の一翼を担う市議会として、実効性のある施策の実現を図ってまいりますので、市民の皆さまのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

主な議案質疑

◆令和5年度一般会計補正予算(第1号)

Q 低所得の子育て世帯に子ども1人につき5万円を給付するとのことだが、支給対象世帯数の見込みは。

A 支給対象者数は、ひとり親世帯が830世帯、公的年金受給者が10世帯、家計急変者が210世帯で、合計1千50世帯、対象児童数は1千600人を見込んでいる。

ひとり親以外の子育て世帯は、令和4年度の所得が低所得である子育て世帯生活支援特別給付金の受給者が590世帯、家計急変者が160世帯で、合計750世帯、対象児童数は1千400人を見込んでいる。

◆令和5年度一般会計補正予算(第2号)

Q お誕生おめでとうギフトの内容は。

A 出生に伴う諸手続きに来庁された際に新生児1名につき5千円相当の電子マネーを支給するもので、希望により電子マネーに代えて商品券の支給も可能とする予定である。

なお、令和5年度から開始された埼玉県の子育てファミリー応援事業では、1万円を上限に市町村支給額の2倍相当のギフト支給の上乗せがあることから、本市が5千円の支給を行うことにより、県の上限額1万円分のギフトと合わせて1万5千円相当のギフトが支給されることとなる。



犯罪被害者等支援条例を可決

6月定例会
6月1日~6月19日

第2回定例会では、「一般会計補正予算(第3・4号)」など、17議案が市長から提出され、議長を除く21人の議員で採決した結果、原案のとおり可決・同意しました。

主な議案質疑

◆犯罪被害者等支援条例

Q 見舞金の内容は。

A 犯罪行為による被害により亡くなった方のご遺族を対象とする遺族見舞金と犯罪行為による被害により重症病を負った方を対象とする重症病見舞金の2種類であり、金額は遺族見舞金30万円、重症病見舞金を10万円としている。

Q 条例で定める民間支援団体とは。

A 埼玉犯罪被害者援助センターのほか、当該犯罪被害者援助センターのアドバイザーが代表をしている一

◆印鑑条例の一部改正

Q 改正の概要は。

A 法改正に伴いマイナンバーカードに格納されている電子証明書が一部のスマートフォンに搭載することが可能となり、これまでのマイナンバーカードの使用に加え、当該スマートフォンの使用によってもコンビニエンスストアにあるマルチコピー機から印鑑証明書の取得が可能となるもの。

Q スマートフォンに電子証明書を搭載するための手続き方法は。

A 現時点でスマートフォンに電子証明書を搭載でき

般社団法人狭山市犯罪被害者支援の会である。

◆市税条例の一部改正

Q 特定小型原動機付自転車とは、どのような車両なのか。

A 道路交通法の一部を改正する法律により、原動機付自転車の一類型として新たに定義されたもので、一

◆保育所条例の一部改正

Q 水野保育所の移転に伴い名称と住所が変更されるが、移転先の建物の所有権は。

A 水野保育所が移転する入曽地区子育て支援拠点施設の建物の所有権は整備した民間事業者であり、本市が令和14年度末までリース契約により借り受け、保育所と児童館を運営する。

定の基準を満たす電動キックボードなどがこれに該当する。



◆賛否が分かれた議案

○…賛成、×…反対、議長は採決には参加しません

議案番号	議案名	健政会		公明党				日本共産党		創造		新政みらい		無所属										
		笹本	酒井	豊田	福田	千葉	町田	太田	三浦	関根	船川	広山	加賀谷	橋本	大沢	衣川	菅野	金子	大島	内藤	土方	丸橋	田中	
44	狭山市立児童館条例の一部を改正する条例修正案(※)	×	×	×	×	×	×	○	○	○	×	×	×	×	○	○								
44	狭山市立児童館条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×	×

※・・・水野児童館における児童館事業の継続を担保するため、現水野児童館を入曽児童館の分館とする修正案

◆全員が賛成した議案

◎臨時会 市長提出議案/承認(専決処分)市税条例の一部改正、国民健康保険税条例の一部改正、令和4年度一般会計補正予算(第12号)、令和4年度介護保険特別会計補正予算(第3号)、令和5年度一般会計補正予算(第1号) 人事固定資産評価員の選任(増茂直人氏)、監査委員の選任(加賀谷勉氏) 補正予算令和5年度一般会計(第2号)、水道事業会計(第1号)

◎定例会 市長提出議案/条例の制定犯罪被害者等支援条例 条例の一部改正印鑑条例、市税条例、子ども・子育て会議条例、保育所条例 人事人権擁護委員候補者の推薦(粕谷文勝氏) 補正予算令和5年度一般会計(第3・4号) その他市道路線(廃止2件・認定5件)、市立入間野中学校内装及び外壁等改修工事請負契約の締結

議員提出議案/小谷野剛市長に対し反省を求める決議

- 委員長 福田正
副委員長 酒井英男
委員 加賀谷勉
土方隆司
町田昌弘
大島政教



(後列左から)土方委員 加賀谷委員 大島委員
町田委員 衣川委員
(前列)福田委員長 酒井副委員長

建設環境委員会では、道路や橋梁、上下水道などインフラの維持管理やごみ処理施設の整備、省エネルギーや環境に関する事項を審査します。

建設環境委員会

今年度のテーマ

- 入曾駅周辺整備事業における周辺道路、雨水排水、橋上駅舎、東西自由通路等の進捗状況について
- 狭山市駅加佐志線整備の進捗状況について
- 企業におけるカーボンニュートラルに対する取り組みについて
- ※4Rの啓発活動の推進と廃棄物適正処理の調査、ごみ処理施設更新計画の取り組み状況調査について

建設環境委員会では、今後のより良い狭山市政へ向けた提案・要望につなげていくよう以上の4つのテーマについて、調査してまいります。

委員一同、狭山市の発展のため、力を合わせて活動してまいります。

※4Rとは：
Reduce(リデュース:減量)
Reuse(リユース:再利用)
Recycle(リサイクル:資源化)

一部事務組合の議会

狭山市が近隣市と共同で運営している「一部事務組合」があります。この組合を円滑に運営するために、組合議会が設置され、各市から議員が選出されます。

▶広域飯能斎場組合議会

飯能市にある斎場運営のため3市で構成する議会です。

狭山市選出議員

菅野淳、内藤光雄、福田正

▶埼玉西部消防組合議会

消防・救急の運営のため5市で構成する議会です。

狭山市選出議員

大沢えみ子、広山清志、太田博希

- 委員長 土方隆司
副委員長 千葉良秋
委員 大沢えみ子
関根弘樹
広山清志
福田正
太田博希
金子広和

市議会の運営、会議規則、委員会の条例、議長の諮問に係る事項、議案、陳情などの取り扱いを協議します。

議会運営委員会

- 委員長 町田昌弘
副委員長 関根弘樹
委員 橋本亜矢
船川秀子
酒井英男
豊泉正人
菅野淳
内藤光雄

航空自衛隊入間基地に係る、市民の生活環境を改善するための対策にあたり、要望活動などを行います。

基地対策特別委員会

- 委員長 広山清志
副委員長 豊泉正人
委員 田中寿夫
橋本亜矢
関根弘樹
菅野淳
菅野淳
太田博希
三浦和也



(後列左から)橋本委員 関根委員 三浦委員
太田委員 田中委員 菅野委員
(前列)広山委員長 豊泉副委員長

総務経済委員会では、総合的な政策、総務、人権、商工、農業、危機管理、交通のほか、他の常任委員会が担当しない事項を審査します。

総務経済委員会

今年度のテーマ

- 議員のハラスメントの根絶に向けた規程の策定について
- 市内の公共交通について
- 第3次狭山市情報化基本計画の進捗状況について
- 持続可能な市政運営を念頭とした社会人口増(維持)施策について

総務経済委員会では、狭山市にとって重要な課題である、これら4つのテーマについて、調査・研究してまいります。



総務経済委員会のようす

- 委員長 千葉良秋
副委員長 船川秀子
委員 菅本英輔
丸橋ユキ
大沢えみ子
内藤光雄
金子広和



(後列左から)丸橋委員 大沢委員 内藤委員
金子委員 菅本委員
(前列)千葉委員長 船川副委員長

文教厚生委員会では、子育てや教育、スポーツ、生涯学習、医療・福祉に関わる事項について審査します。

文教厚生委員会

今年度のテーマ

- 健康寿命の延伸、心身の健康増進及び保健予防の充実を、地域と協働して進める健康づくり
- 子育て支援施策及び地域の中核となる子育て支援センター機能の充実
- 時宜にかなった感染症対策がとられた健康管理及び学校教育・社会教育の充実

文教厚生委員会では、学校における教育や公民館などにおける社会教育、また、子育て支援や高齢者福祉、医療や介護などについて所掌しています。当市におきましても、少子化・高齢化は大きな課題の一つです。また、コロナ感染症が2類から5類へ移行した後、健康の維持や教育環境整備は喫緊の課題であります。そこで、今年度は先の三つのテーマを掲げ、委員会活動を行ってまいります。

会派名簿

(5月11日現在)

健政会

- ◎太田博希
◎菅本英輔
◎酒井英男
◎豊泉正人
◎福田正人
◎千葉良秋
◎町田昌弘
◎三浦和也

公明党

- ◎加賀谷勉
◎関根弘樹
◎船川秀子
◎広山清志
◎大沢えみ子
◎橋本亜矢
◎衣川千代子

創造

- ◎金子広和
◎菅野淳
◎大島政教
◎内藤光雄
◎土方隆司

無所属

- ◎丸橋ユキ
◎田中寿夫



◎は代表者

そこが聞きたい!!

一 般 質 問

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。(パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です)

☑ 一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。6月定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。

人からも企業からも選ばれる狭山へ

土方 隆司 (新政みらい)



録画配信の
2次元コード

◆狭山市の財政と人口

①人口がピーク時と現在で、狭山市の人口構成はどのように変化しているのか。
②人口のピーク時と現在を比較した場合の予算構成は、どのように変化しているのか。
③狭山市が今後も健全かつ安定的に継続していくには、人からも企業からも選ばれる狭山を目指していくことが必要だと考えるが、市長の所信は。
企画財政部長 ①0歳から14歳までの年少人口は、ピーク時の16.1%から10.2%と5.9ポイントの減、15歳から64歳までの生産年齢人口は、ピーク時の75.3%から57.8%と17.5ポイントの減、65歳以上の老年人口は、ピーク時の8.6%から32.0%と23.4ポイントの増である。

②人口のピークであった平成6年度と令和5年度の一般会計当初予算を歳出の科目別に比較すると、各種経費の増加により、全体的に増加傾向であり、中でも民生費は160億9,505万5千円増加し、約3.5倍になっている。一方で土木費は58億547万3千円、約57%減少している。
市長 ③予算編成において、民生費が市税収入を上回る状況となっており、これまで以上に厳しい行政運営を強いられるものと考えているが、本市の魅力をもより一層向上させ、企業や若い世代に選ばれるまちづくりを進めていく。



小中学校トイレの和式便器を1日も早く洋式便器へ

内藤 光雄 (新政みらい)



録画配信の
2次元コード

◆改修工事を行っているものの、全体の約42%は和式便器!

小中学校トイレの改修工事のこれまでの経過と、大便器の数量及び洋式便器の占める割合は。
生涯学習部長 平成29年度より令和4年度までの6年間をもって、全ての小中学校で縦1系統の児童生徒用のトイレの全面改修を実施し、併せて便器の洋式化を行った。また、小中学校の大便器の総数は校舎、体育館、屋外を含め1,582台あり、その内、洋式便器は913台、57.7%となっている。

◆1日も早くトイレの洋式化を望む声を受け、今後の計画は

①洋式便器導入後の生徒・児童、保護者からの感想や今後の要望は。

②今後のトイレの改修工事及び洋式便器増設の計画は。
生涯学習部長 ①改修後のトイレは、明るくきれいで使いやすい。トイレを我慢して体調を崩す児童・生徒が減っているとの感想や、未改修のトイレも便器の洋式化に取り組んでほしいとの要望の声が届いている。
②狭山市学校施設長寿命化計画に基づき、老朽化が進む校舎全体の改修に取り組む中で、トイレの改修を進めたい。また、特に小学校低学年で和式便器に不慣れな児童がいることから、利用頻度などを踏まえ、洋式化を進めていく。



児童・生徒は和式便器に不慣れ!

その他のテーマ▶ 待機児童の解消と子育て支援の強化で、子育てしやすい街「さやま」に!

問題が多いマイナ保険証は運用中止を

大沢 えみ子 (日本共産党)



録画配信の
2次元コード

◆マイナ保険証について

他人の情報が紐づけされていたケースが全国で7,300件以上も報告されている。間違った情報に基づいた診療が行われれば命に関わりかねない。マイナンバーカードと保険証の一体化(マイナ保険証)について運用中止、または現行の保険証の発行を継続するよう国に意見をあげる考えは。
市長 健康保険証の廃止に伴い、被保険者が保険診療を受けられないなどのトラブルを被ることがないように、被保険者への適切な対応に努めていくことが重要であると考えている。

が予測される。窓口で支払う一部負担金の減免制度について、住民税非課税世帯や外来受診時に対象とするなど基準の拡充を行う考えは。
健康推進部長 経済的理由により医療が受けられない状況が生じることはあってはならないと認識している。一部負担金減免制度のさらなる拡充については、これまで同様、低所得者への影響も十分考慮する中で検討していく。

国保 窓口一部負担金の減免

免除(全額)になる場合	減額(5割)になる場合
①入院療養を受ける人がいる世帯 ②世帯収入が生活保護基準以下 ③預貯金が生活保護基準の3か月分以下	①入院療養を受ける人がいる世帯 ②世帯収入が生活保護基準の1.17倍以下で、一部負担金を支払うと生活保護基準以下になる場合 ③預貯金が生活保護基準の3か月分以下

狭山市国民健康保険 一部負担金の減免取り扱い要領より

減免対象を広げてほしい!

◆窓口一部負担金の減免基準の拡充

今後、コロナ関連の医療費が自己負担になり、医療機関での支払いが困難になる方が出ること

その他のテーマ

- ▶ 新型コロナウイルス感染症5類移行後の対応
- ▶ サピオ稲荷山の更新

第7投票区(新狭山小学校)の投票所の見直しを要望

金子 広和 (創造)



録画配信の
2次元コード

◆東急入間川自治会623人から市議会に対し陳情書が提出される

『陳情書「投票区(投票所)の見直しや新規投票所の設置等の検討を要望」(令和5年4月24日提出)』を代読したが、地元でもある中窪自治会の一部や東急入間川自治会などの地域住民からは、東急入間川自治会の自治会館に投票所を設置してほしいといった意見や要望が、わたくしのところにも本当に数多く届いている。投票所を設置することはできないのか。
選挙管理委員長 投票所の設置基準の一つである駐車場の確保が課題であり、現時点において投票所として設置することは考えていない。

◆近隣の投票所は第6投票区(中央中学校)と第10投票区(狭山台公民館)

第7投票区の有権者を近隣の投票区に分散することで、投票区が1か所減り、選挙管理委員会の負担も多少軽減できると考えられ、今回の陳情者やその他地域住民の要望にも十分応えられると思うが、選挙管理委員会の見解は。
選挙管理委員長 第7投票区の有権者を近隣の投票所に分散することは課題と捉えており、地域からの要望などを踏まえ、今後の周辺地区の跡地利用や施設整備の見直しにあわせて改めて検討したいと考えている。



旧第7投票所 東中跡地の活用を

そこが聞きたい!!

一般質問

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。(パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です)

☑ 一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。6月定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。



人口減少と社会保障給付費増大は喫緊の課題

千葉 良秋 (健政会)



録画配信の
2次元コード

◆子育て支援事業の拡充にむけて

基幹型保育所の機能充実を重点施策と捉え推進することが必要であると考え、具体的な施策の内容は。

こども支援部長 令和6年1月に開所予定の入曽地区子育て支援拠点施設に移転する水野保育所を、地域の子育て支援の中核としての役割を担う基幹型保育所に位置づけ、子育て世代包括支援センター機能を付加することにより、相談機能の充実を図り、妊娠期から子育て期までの切れ目のない支援を行っていく。なお、基幹型保育所は、市内4つの教育・保育の提供区域ごとに設置予定だが、残る3か所の整備は、移転後の水野保育所の基幹型保育所としての運営状況などを踏まえ、検討していく。

◆高齢者の知識・技術有効活用は

市内には語学に堪能な方や数学・物理の得意な方など、さまざまな高齢の方が在住するが、そうした方々を教育や企業の支援に活用する考えは。

市民部長 分野ごとに知識や技能を持った活力ある人材をいかせる市民団体がある。今後も地域で活躍できるよう支援するとともに、スキルに応じて人材をいかせる方法を検討していく。

◆社会保障給付費の抑制

医療費、介護給付費の抑制策は。

健康推進部長 医療費は健康診査の受診促進やジェネリック医療品の利用促進、介護給付費は介護予防の取り組みをより一層推進することである。

その他のテーマ▶ 出生率向上への取り組み
▶ 社会増への取り組み ▶ 高齢化社会の活力維持



新しく生まれ変わる入曽駅周辺のために今なすべきこと

町田 昌弘 (健政会)



録画配信の
2次元コード

◆まちびらきまで2年とない中、周辺道路の混雑が心配

①入曽交差点の整備予定は。
②入曽駅入口交差点から入曽地域交流センター入口までの経路は、安全のため歩道整備が必要と考えるが、見解は。
③新たな入曽駅西口自転車駐車場の安全対策は。
都市建設部長 ①令和7年3月の入曽駅周辺整備事業のまちびらきの時期を念頭に、取り組んでいく。
②現在、入曽駅周辺整備事業により整備を進めている区画道路1号線から県道所沢狭山線の入曽駅入り口交差点までの間の市道B第296号線の歩道整備を進めている。その先の経路となる県道所沢狭山線の歩道整備について、県へ確認

したところ、県道川越入間線の入曽交差点整備と、入曽交差点から入曽駅入口交差点の県道所沢狭山線の整備を優先的に進めているとのことである。

市民部長 ③道路管理者や狭山警察署と連携して、路面標示や注意喚起の看板の設置と併せて、通学時間帯による交通指導員の配置など、必要な対策を講じていく。



入曽駅東口イメージ

その他のテーマ▶ 自転車駐車場



学校給食費無償化／広島への中学生派遣事業の再開に向けて

橋本 亜矢 (日本共産党)



録画配信の
2次元コード

◆狭山市の学校給食費無償化に向けて

①市内小中学校の児童・生徒の人数と、年間の給食費の負担額は。

②市民から要望の声が多く出ている学校給食費の無償化を行うとしたら、どのようなことが課題になるか。

学校教育部長 ①小中学校の児童生徒数は、小学生6,156人、中学生3,293人であり、学校給食費の年間の保護者負担額については、1人当たり小学生が月額4,300円、年間4万7,300円、中学生が月額5,000円、年間5万5,000円である。

②現在、学校給食費の無償化について具体的な検討は行ってない。課題としては、令和5年5月1日現在の児童生徒数から試算した場合、年間約4億7,000万円の財源確保が必要となる。

◆中学生の広島派遣、再開の考えは

10年間取り組んだ「中学生を広島平和祈念式典へ派遣する事業」によって得られた成果と派遣事業の再開の考えは。

企画財政部長 心身ともに大きく成長する中学生にとって、平和記念式典への参加をはじめ、平和記念資料館や原爆ドームの見学は、次世代を担う子どもたちが戦争の悲惨さと平和の尊さを学ぶ大切な機会になるとともに、深い印象と記憶を残す貴重な経験になったものと考えている。しかし、中学生の身体的な負担や参加人数も限られることから、現在のところ派遣の再開は考えていない。



ゴールデン・ウィークは市内で過ごそう

福田 正 (健政会)



録画配信の
2次元コード

◆主なGWのイベント

①市が後援した今年のゴールデンウィーク、4月29日から5月7日までの市内イベントと来場者数は。

②各イベントに対する評価、認識は。

③来年度、本市は市制施行70周年となるが、冠を市民が一般的に使うことができるのか。(例:〇〇商店街市制施行70周年記念大特売会、市制施行70周年につきコロケ1個50円などの使い方)

環境経済部次長 ①ハイパーク・ミュージック・フェスティバル2023は2日間で約3,500人、義高の鯉のぼりは4日間で約1万8,000人であった。

生涯学習部長 ①市内スポーツクラブが主催したダンスや歌の発表会への後援を行い、入場者数は約400人であった。

環境経済部次長 ②地域の活性化や魅力の向上、郷土愛の醸成などにつながるものである。市としては、引き続き積極的に支援していきたい。

企画財政部長 ③70周年の節目を市民とともに祝い、市を挙げて機運を盛り上げていくことを目的として、既存の事業に周年の冠を付するものであり、具体的な取り扱いについては、現在検討中である。



「義高の鯉のぼり」は毎年大盛況

その他のテーマ▶ 一流地方都市の条件

▶ コンベンションセンター機能を有したホテル誘致

そこが聞きたい!!

一般質問

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。(パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です)

☑ 一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。6月定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。



共生社会の実現につながるインクルーシブ教育を目指して 丸橋 ユキ (無所属)



録画配信の
2次元コード

◆学校での合理的配慮の提供の現状は

市内小中学校で合理的配慮はどのように提供されているか。

学校教育部長 特別支援学級、通常学級を問わず、児童生徒の発達段階や特性に応じて、学習面や行動面、情緒面において配慮をしている。

◆合理的配慮はすべての教職員で共有し、組織的な取り組みを

合理的配慮について教職員への研修は行き届いているといえる状況か。

学校教育部長 教員免許取得者は、障害のある児童生徒に対して一定の知識や経験を有していると考えている。合理的配慮を含めた特別支援教育の研修、専門家巡回支援訪問などを行い、さら

に県教育委員会などから特別支援教育の指導者の派遣要請などをして研修の充実に努めている。

◆より多くの人に合理的配慮について知ってもらうために

本人や保護者が学校に合理的配慮を求めることができることについて保護者への周知は。

学校教育部長 全小中学校から全家庭に対して、毎年5月に文書で、児童生徒の発達などにおいて不安を抱える保護者が、合理的配慮について学校や市教育委員会に相談できることを通知している。



ともに生きる環境を子どもたちに

その他のテーマ▶ 学校と家庭間の連絡体制(ペーパーレスでの連絡)



いつ起きるか分からない災害の対策強化を 酒井 英男 (健政会)



録画配信の
2次元コード

◆市民全員が利用できる防災アプリの導入

①災害時に活用できる防災アプリ導入の考えは。
②高齢者など、デジタル機器の扱いが不慣れな市民への支援対策は。

危機管理監 ①防災DX官民共創協議会からの情報や防災アプリを導入している先進自治体からの情報を収集し、防災アプリの導入についても検討していく。

②新型コロナウイルス感染症のワクチン接種予約をインターネットで受付する際、市職員だけでなく、民間の方々の支援も得ながら高齢者の入力をサポートし喜ばれた経験を踏まえて、今後防災アプリを導入した際には、こうした対応を生かして、デジタル機器の扱いが不慣れな方への支援を行っていききたい。

◆豪雨や台風へ備えた災害対策

台風などの風水害に対して、市と狭山消防署の連携体制はどのような状況なのか。

危機管理監 本市が避難情報を発令した場合は、狭山消防署は、消防車などにより避難指示などの警戒広報活動を行う。特に、警戒レベル4の避難指示以上が発令された場合には、浸水想定区域及び土砂災害警戒区域内の避難行動要支援者の早期の救助を考慮した活動を展開する。

また、本市に影響を及ぼす台風が接近すると予測される場合には、事前に狭山消防署と調整の上、職員の派遣を要請し、連携体制の強化を図る。



人・農地プランとは? 学校給食の市内産野菜利用状況は? 衣川 千代子 (日本共産党)



録画配信の
2次元コード

◆人・農地プラン

①農業では、休耕地や耕作放棄地、遊休地が増えているなか、人・農地プランの実質化に向けたアンケートを実施したが、内容と結果は。

②国によると農業従事者の42%が70歳以上、食料自給率が38%、食糧の6割以上を外国に頼っている現状。食糧の輸入が止まったら7割の人が食糧不足になると予測されている。これに備え農地の保全を行っていく考えは。

環境経済部次長 ①内容は、農業経営形態や将来における農業経営継続の意思や後継者の有無、耕作できない農地の扱いなどである。回答結果は、入曽、堀兼、奥富地区においては、回答者の約5割から約6割が70歳以上で、そのうち約半数の方が後継者が未定と回答している。

②人・農地プランなどを活用して、中心経営体への農地の集積・集約化を図ることや担い手の確保に取り組むことで、農地を保全していく必要があると考えている。

◆学校給食の市内産野菜利用状況

市内学校給食における国産食材・市内産野菜の利用状況は。

学校教育部長 生鮮食品の肉、野菜、果物は100%国産品を使用している。市内産野菜は、狭山市産さといもを使用したさといもコロケ、狭山茶の煎茶と緑茶パウダーを混ぜ合わせた狭山茶ドレッシングと狭山茶唐揚げなどを提供している。

J Aいるま野産は、お米、水菜、枝豆、カブなどを使用している。



その他のテーマ▶ 入曽駅西口自転車駐車場・アクセス道路



ネット依存・ゲーム依存から子ども達を守る 菅野 淳 (創造)



録画配信の
2次元コード

◆ネット依存・ゲーム依存にならないために

①ネット依存・ゲーム依存は、子どもの学力低下、視力低下、睡眠不足や昼夜逆転などさまざまな影響を及ぼすが、本市の対策は。

②ネット依存・ゲーム依存にならないためには「家庭教育」が重要と考えるが、保護者向けのアプローチは。

③先進事例として、家庭教育に特化した条例を制定している市もあるが、そうした仕組み作りは可能か。

学校教育部長 ①インターネットやゲームの長時間利用が、睡眠不足や意欲の低下など心身の成長にとってさまざまな影響を与える可能性がある。各小中学校では、児童生徒や保護者に対して規則正しい生活習慣づくり、家庭でのインタ

ーネットやゲーム使用のルールづくりなどについて啓発活動を行っている。

生涯学習部長 ②市内幼稚園保護者会や各小中学校PTAと連携し、保護者を対象とした家庭教育学級と家庭教育合同研修会を実施しており、その中でインターネットやSNSの利用に関する講座も実施している。

学校教育部長 ③ご提案の行政、学校、保護者、地域が一体となった子どもたちを守る仕組みづくりは、こうした方々が一堂に会するコミュニティスクールなどの場で研究する課題の一つではないかと考えている。



1日1時間以上で学力低下

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。(パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です)

☑ 一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。6月定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。

堀兼地区デマンドバスの利用実態と課題

関根 弘樹 (公明党)



録画配信の
2次元コード

◆高齢者におけるデマンドバス利用者数

デマンドバスの大きな目的として高齢者の日常の足の機能を担うことがある。堀兼地区の70歳以上の何人が登録し、何人が利用しているのか。またそれぞれの男女比は。

市民部長 堀兼地区の70歳以上の高齢者は3,697人。そのうち約15%に当たる539人が利用登録し、約5%に当たる188人がデマンドバスを利用している。男女比は、登録者では男性38%に対して、女性61%。利用者では、男性29%に対して、女性71%である。

◆デマンドバス—現状の課題と改善施策

8か月間の実証運行を経て見えてきた課題と改善策は。

市民部長 課題は、登録者数に占める利用者の割合が3割程度にとどまっていること。改善策は、本年2月より、乗車時刻の30分前までの予約を可能とすることで、利便性の向上を図った。また、堀兼地区内の商業施設の協力を得て、デマンドバスの利用に応じて買物の特典が受けられる仕組みを構築するほか、グランドゴルフ場など地域住民が集まる場での周知を図るなど、利用促進に取り組んだ。今後は、運行時間延長の要望が寄せられており、現在実施している実態把握のためのアンケート調査の結果を踏まえて改善策を協議する。



その他のテーマ▶ 今後の公共交通の在り方について
▶ ペットボトルの回収について

市役所2階のフロア改修の業務委託契約は適切だったのか

田中 寿夫 (無所属)



録画配信の
2次元コード

①市の予定価格は消費税を除き1億5,318万1,819円のところ、優先交渉事業者の見積りが1億5,315万円で予定価格よりわずか3万1,819円下回っただけの見積金額。一方、情報公開請求で入手した文書によると、もう一社の見積金額は税抜きで1億4,562万8,500円が提示され、予定金額よりも755万3,319円も下回っている。

優先交渉権者の提示額が最低額提示者より5%も高い金額であったことについて、プロポーザル評価でどのように反映されたのか。

②プロポーザル実施要領には、見積書に社名と代表者名を記載し、押印することと記載してあるが、提出された見積書に押印がない理由は。また、書類不備にはあたらないのか。

企画財政部長 ①今回の業務は新しい働き方に対応する執務環境を作ることを実施するもので、企画提案に対する評価に重点を置いたものであり、企画に対する評価点が最も高かった事業者が一番高い評価合計点を獲得し優先交渉事業者となっている。

②見積書の様式に押印の表示を市で行わなかったことや、4月25日に窓口で提出の際に企画提案書の表紙の中に社名、代表者の記載と押印があったため、この企画提案書と見積書は一体として取り扱うものとの解釈から、担当で見積書の押印省略についてその場で承諾したものであり、提出に係る必要な書類はすべて整っていたことから、提出書類の不備とはせず受付したものである。



市役所2階フロア

市民通報システムを利用して安全安心なまちづくりを!

豊泉 正人 (健政会)



録画配信の
2次元コード

◆「市民通報システム」の利用検討について

①道路保全に関し、市民からどのような情報が提供されると効率的な対応ができるのか

②市民通報システムの利用は市民が参画することにより、安全安心な住みよいまちづくりのために行政と市民との真の協働が実現され、従来の関係性に一石を投じる革新性があるとされている。このアプリは道路保全だけでなく、公園遊具やベンチの保全などにも活用できるが、利用検討や実現性についての見解は。

③今後の維持管理に対する市の考え方は。

都市建設部長 ①不具合箇所の正確な位置情報と併せ、現場の全景が確認できる状況写真を提供してもらうことにより、現地確認や安全対策について、効率的に対応が可能になる。

②維持管理に関して効率的な対応も期待できることから、既に導入をしている自治体の活用状況などについて研究していく。

③限られた予算と人員の中で業務を効率的に処理するためには、情報収集能力の向上が必要である。スマートフォンを含むデジタルトランスフォーメーションの活用を研究していく。

市民通報システム



身近な安心・安全を充実させて選ばれるまちへ

広山 清志 (公明党)



録画配信の
2次元コード

◆防犯灯の設置で安心・安全

①市民の方が「防犯灯が必要」と感じた場合、設置までにどのような手続きが必要か。

②新築の分譲住宅の道路に防犯灯が無い事例が多い。開発事業者が防犯灯を設置すべきと考えますが、市はどのような対応を行っているか。

市民部長 ①市民または自治会長から相談を受け、職員が要望現場の確認を行い、設置が必要と判断した場合は、自治会長から設置要望書を提出いただき、設置工事を行う。

②道路整備を伴う宅地等開発事業があった際は、開発事業者との事前協議で共架できる電柱に防犯灯を設置するよう指導している。



防犯灯設置で夜も安心!

◆防犯カメラの設置で安心・安全

空き巣や強盗などの犯罪に対しては、防犯カメラが大きな抑止力になる。

第4次狭山市総合計画後期基本計画「施策58地域防犯対策の推進」に主な取り組みとして、「犯罪を誘発する恐れのある環境を改善するため、地域からの要望箇所や危険性の高い箇所に防犯灯を設置するとともに、防犯カメラの適正な設置及び運用を推進します。」とある。

防犯カメラの設置についてどのように考えているか。

市民部長 防犯カメラの設置に向け、先進地の事例研究とともに、場所の選定などについて警察と協議していく。

議員紹介



(議席番号)氏名
①所属会派
②住所地



1 笹本英輔
①健政会
②柏原



2 丸橋ユキ
①無所属
②北入曾



3 田中寿夫
①無所属
②入間川



4 橋本亜矢
①日本共産党
②本人の都合で掲載できません



5 大沢えみ子
①日本共産党
②狭山台



6 衣川千代子
①日本共産党
②新狭山



7 関根弘樹
①公明党
②狭山



8 船川秀子
①公明党
②鷺ノ木



9 広山清志
①公明党
②広瀬台



10 酒井英男
①健政会
②入間川



11 豊泉正人
①健政会
②青柳



12 菅野淳
①創造
②狭山



13 加賀谷勉
①公明党
②狭山台



14 内藤光雄
①新政みらい
②柏原



15 土方隆司
①新政みらい
②堀兼



16 福田正
①健政会
②広瀬東



17 千葉良秋
①健政会
②東三ツ木



18 町田昌弘
①健政会
②南入曾



19 太田博希
①健政会
②鷺ノ木



20 金子広和
①創造
②中央



21 大島政教
①創造
②狭山台



22 三浦和也
①健政会
②水野

☑ 一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。6月定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。

不登校児童生徒への学習支援体制／ゴミ分別外国語表記

船川 秀子 (公明党)



録画配信の
2次元コード

◆不登校児童生徒への学習支援体制、ICTの活用は

誰一人取り残さないとの観点から、不登校児童生徒への学習支援体制は。また、ICTの活用は。

学校教育部長 各学校では教職員が授業で使用した課題や学習教材などを届けたり、放課後に学習やテストを実施するなどして対応。教育センターでは適応指導教室を設置し、学校復帰を含めた社会的自立に向けて学習支援を行っている。ICTの活用は、今年度からAI型オンライン学習ドリルの活用が可能となり、自らの学びのペースに合わせて難易度を選択し学習することができ、個に応じた学びの支援に活用できるものである。

◆不登校児童生徒を抱える保護者への心のケア

不登校児童生徒を抱える保護者への、相談窓口や心のケアはどのように行っているか。

学校教育部長 小中学校においては、さわやか相談室や教育センターの相談員による相談など、保護者に寄り添う対応に心がけている。



教育センター

◆ゴミ分別の外国語表記を増やすことについて

外国からの転入などの増加により、外国語表記を増やしていく見解は。

環境経済部次長 現在作成している英語、中国語、ハングル語に加えて、外国人の居住実態を踏まえて他の言語への対応を検討する。

その他のテーマ▶ 学校における生理の貧困

広瀬橋等の安全対策／狭山らしい七夕まつりの方向性を問う

太田 博希 (健政会)



録画配信の
2次元コード

◆自転車の転倒・車道への飛び出し！安全な広瀬橋に

軽傷の事故が起きているが安全対策は。
都市建設部長 一般的な注意喚起を含め、突風などによる突発的な案件に対する注意を促すための路面標示や看板の設置などで事故防止に努める。

◆花火は盛大、飾りは減少傾向となっている近年の七夕まつり

花火大会のメリット・デメリットは。
環境経済部次長 メリットは、祭りを盛り上げる効果があること。デメリットは、安全対策や花火のカスの対応、騒音、交通渋滞、関係者の負担増加、運営費の増大などの課題がある。

◆七夕まつりの伝統を守り、未来へ向かって取り組むための課題は何か

人的・物的、運営的な問題点は何か。
環境経済次長 商店主の高齢化や後継者不足による祭りの担い手やそれに伴う飾りの減少などが課題である。

また、運営面では会場内の安全対策の強化、騒音や悪臭の対応、ごみ問題、交通規制エリアの拡大に伴う交通渋滞対策、物価や人件費の上昇に伴う運営費不足などが課題である。



最盛期の頃(昭和30〜40年頃)

その他のテーマ

- ▶ 市内の216橋の長寿命化対策
- ▶ 市制施行70周年の七夕まつり



太田 博希 議員

全国市議会議長会と埼玉県市議会議長会から、4年以上正副議長職にあり、地方自治の発展に寄与した功績で、太田博希議員が表彰されました。

功績が認められ
表彰

9月定例会の予定

- 9月1日(金) 開会、議案説明
- 5日(火)～6日(水) 議案質疑
- 7日(木)～11日(月) 常任委員会
- 15日(金) 常任委員会(採決)
- 19日(火)～21日(木) 一般質問
- 29日(金) 委員長報告、採決、閉会

土・日曜日・祝日を除く。日程は変更になる場合があります。
 問合せは議会事務局へ ☎ 04-2968-6572
 FAX) 04-2955-2396

市議会の活動

ハラスメント防止研修会を開催しました

7月5日(水)、人事院公務員研修所客員教授の高嶋直人氏を講師に招き、議員のハラスメント防止をテーマに議員研修会を行いました。

議員からは「組織の中で生まれるパワハラ構造について理解できた。」「ハラスメントを防止するためには、対話する相手への伝え方が重要だと考えた。」などの意見がありました。



議員研修会のようす

編集後記

議会だよりをご覧いただきありがとうございます。
 4月の市議会議員選挙を経て、新たな議員による議会活動がスタートしました。私ども広報委員会は、市民の皆様へ「分かりやすく議会活動をお届けしていく事」が大切であると考えます。そのことが市議会への理解の促進につながり、積極的な議会活動にもつながってくるものと捉えております。分かりやすい情報発信に向けて委員会として努めてまいります。
 (土方記)

インターネット配信をご覧ください

<https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/>
 市議会トップページ→右側の動画配信ボタンをクリック→左側の配信メニューを選択

狭山市議会 検索

次号の議会だよりは
 11月10日発行です

広報委員会

- | | |
|------|--------|
| 委員長 | 福田 正 |
| 副委員長 | 酒井 英男 |
| 委員 | 丸橋 ユキ |
| 委員 | 衣川 千代子 |
| 委員 | 関根 弘樹 |
| 委員 | 豊泉 正人 |
| 委員 | 菅野 淳 |
| 委員 | 土方 隆 |

表紙の写真

『議員体験・未来を語ろう』を開催しました

7月21日、小学5・6年生を対象に、「議員体験・未来を語ろう」を開催しました。当日は、議会のしくみを学んだ後、「皆さんの考える未来」と題し、参加した小学生から順番に発表がありました。最初は緊張した面持ちであった小学生が、本会議場で堂々と発表している姿は、将来の狭山を担う「未来の市議会議員」を見ているようでした。